

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 129/Miércoles 4 de julio de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Alemania como ejemplo tras las elecciones: más izquierda](#). (Ceprid).
- [El escepticismo en Estados Unidos](#). (Rebelión).

DE CUBA

- [Felicita Raúl a Abdelaziz Buteflika](#). EFE/XIN
- [Convocan a la Asamblea Nacional para el 23 de julio](#) EFE/DPA
- [Recorre ciudades estadounidenses la XXIII Caravana de Pastores por la Paz](#). XINHUA
- [Caravanas de solidaridad cumplen 20 años](#). XINHUA
- [Elogia el PNUD actualización del modelo económico cubano](#). PL
- [Informan del incremento de las enfermedades diarreicas agudas](#). DPA/AP/EFE
- [Aborda la incongruente postura adoptada por contribuyentes en Las Tunas](#). ANSA
- [Se inicia en Santiago de Cuba el XXXII Festival del Caribe](#). XINHUA
- [Cita declaraciones de Higinio Vélez acerca de participación en la Serie del Caribe de Béisbol](#). AFP

DEL MUNDO

- [México: advierte el PRI que está listo para defender su triunfo](#). DPA
- [Espera Lugo que la OEA excluya a Paraguay](#). EFE
- [Aprobación de Piñera sube al 34% y rechazo se mantiene en el 58 % en junio, revela sondeo](#). EFE
- [Juez estadounidense ordena a twitter transmitirle datos de un manifestante](#). AFP
- [“Obama libra una dura pelea con Romney para seguir en la Casa Blanca”](#). DPA
- [Aluden a encuesta referida a las elecciones en EE.UU.](#) ANSA
- [Prevé FMI “tímido” ascenso en EE.UU. y rebaja levemente sus previsiones](#). EFE
- [Da a conocer diario que Bashar al Asad lamenta que avión turco haya sido derribado por defensa siria](#). AFP
- [Anuncia portavoz de Annan “cambio” en las posiciones de Rusia y China sobre Siria](#). AFP
- [Confirma Fabius ausencia de Rusia en la conferencia “Amigos del pueblo sirio” organizada en París](#). EFE
- [“Los rusos están inquietos por el ingreso del país a la OMC”](#). AP
- [Ayuda financiera que Europa prometió llegará “en cualquier momento”, asegura Ministro español](#). DPA
- [Francia crecerá un 0,3% en el 2012, según el Gobierno](#). EFE
- [“A la troika de acreedores le esperan pocas alegrías en Grecia”](#). DPA

CEPRID (Versión digital)

1 de julio de 2012

ESPAÑA

Alemania como ejemplo tras las elecciones: más izquierda

Alberto Cruz *

El Partido de la Izquierda de Alemania (Die Linke) ha celebrado un crucial congreso a primeros de este mes. Venía sufriendo una serie de derrotas en los land alemanes que prácticamente le habían barrido del panorama electoral, perdiendo su representación en casi todos ellos. Esta tendencia se ratificó en las recientes elecciones locales de Renania del Norte-Westfalia. Desde que en 2009 consiguiese un 12% a nivel estatal, y 76 diputados en el Bundestag, ha venido desperdiciando todas las esperanzas depositadas en esta formación política hasta llegar a la situación actual, donde se le augura en el mejor de los casos un 6%, con lo que puede perder la magnífica representación que tiene ahora en el Parlamento en las elecciones de septiembre del año que viene.

Desde hace tiempo se venía produciendo un intenso debate en el partido sobre las razones de esa debacle y habían aparecido dos posturas: la de quienes planteaban que había que moderar el discurso para competir con el SPD (los denominados “realos”) y la de quienes consideraban que sólo una vuelta a los orígenes y un enfrentamiento directo con el capital serviría de marca diferenciada de los socialdemócratas (llamados “fundis”). Este debate se había

convertido en el paralizador de Die Linke, tanto a nivel teórico como a nivel práctico, mientras que desde los medios de la burguesía se ninguneaba cualquier propuesta de Die Linke o sólo se hacían eco de las propuestas de los “reales”, especialmente cuando se hablaba de un acercamiento al SPD o a los Verdes.

El debate se ha cerrado ahora tras el congreso, que ha tenido lugar en Göttingen (Baja Sajonia). Nunca antes un congreso de Die Linke había despertado tanto interés en los medios burgueses. Acudían al mismo como las hienas al olor de la carroña, como si la izquierda hubiese fracasado.

Sin embargo, se encontraron con una especie de refundación de Die Linke. Gregor Gysi, un antiguo miembro del Partido Socialista Unificado de la antigua RDA y coordinador del partido, abrió el congreso con un análisis radical -“despiadado” dijeron algunos- sobre los errores cometidos y especialmente sobre la práctica ruptura del bloque parlamentario, demasiado dubitativo ante la actitud a tomar no sólo frente a las medidas de Merkel sino a la postura del SPD que, por ejemplo, no se opone al pacto fiscal que preconiza la canciller. Gysi se detuvo en extenso en el debate sobre el acercamiento a los socialdemócratas y la ventaja o no de aliarse con ellos y los Verdes en coaliciones para derrotar a los cristianodemócratas. Habló del fuerte arraigo de Die Linke en la antigua República Democrática, del por qué en los land de allí es posible coaligarse con socialdemócratas y Verdes –que son más débiles que Die Linke- y por qué no es posible una coalición similar en el Oeste. En el Este, la ex RDA, Die Linke no baja del 15%, llegando en algunas zonas al 30% (en el land Sajonia-Anhalt tiene el 23’7%, en Turingia el 27’4%), mientras que en el Oeste el porcentaje nunca ha superado el 8’7% (con la excepción del Sarre y Berlín) y eso gracias a la carismática figura de Oscar Lafontaine. Es decir, no se puede aplicar la misma política en todas partes. Cada una tiene sus propias tácticas y estrategias y, sobre todo, depende de si se es fuerte o no. Alianzas en situación de debilidad no, de fortaleza sí y, principalmente, circunscritas al ámbito municipal. Ese es el mensaje de este congreso.

Es casi lo mismo que vino a decir Lafontaine, a quien los medios burgueses calificaban de “antagonista” de Gysi. Su mensaje, doble: erradicar la palabra división del lenguaje de Die Linke y reforzar la unión sobre los objetivos básicos. ¿Cuáles son? Salario mínimo, rechazo al aumento de la edad de jubilación, retirada de las tropas de Afganistán (o cualquier otro lugar donde se las quiera enviar). Y lo más importante: reforzar los planteamientos de izquierda, no debilitarles. Quienes apostaban por “estrechar lazos” con los socialdemócratas del SPD quedaron en minoría.

Las corrientes internas dentro de Die Linke son al menos seis y van desde los abiertamente socialdemócratas “de izquierda” a los comunistas más ortodoxos. En el medio hay plataformas trotskistas, “socialistas keynesianos” y “socialistas libertarios”. En los últimos años se han producido acercamientos programáticos con organizaciones que se proclaman abiertamente marxistas-leninistas en un proceso de unificación que todavía no ha cuajado.

La unión se ha preservado -algunos dicen que “de momento”- y se apuesta por combatir contra el miedo, ese que lleva a planteamientos socialdemócratas como única salida y como fácil ascenso electoral. Hay un dato que puede ayudar a comprender este proceso: casi el 70% de la militancia de Die Linke procede de la antigua RDA, aunque en todos los órganos de dirección hay paridad entre los alemanes del este y los del oeste. Y lo más novedoso: la renovación generacional, con una dirección cuya media de edad es de 40 años y un altísimo porcentaje de mujeres. Die Linke tiene tras este congreso dos presidentes, mujer y hombre, Katja Kipping (42 años) y Bernd Riexinger (57 años).

Die Linke tiene un duro camino por delante. Las elecciones de 2013 mostrarán la viabilidad del proyecto y será el momento de ver si la unidad ahora proclamada, y reforzada, es tal o sólo es una tregua. La gran cantidad de cuadros jóvenes pone de manifiesto que hay potencial para combatir el sistema económico de Alemania y sus políticos serviles.

***Alberto Cruz** es periodista, politólogo y escritor. Su último libro es “La violencia política en la India. Más allá del mito de Gandhi”, editado por La Caída con la colaboración del CEPRID.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

REBELIÓN (Versión digital)

3 de julio de 2012

ESPAÑA

EL ESCEPTICISMO EN ESTADOS UNIDOS

Pedro Díaz Arcia

Sin que tengan el monopolio de la duda: el escepticismo agrupa hoy a la mayoría de los ciudadanos estadounidenses.

Si decidieran organizarse como un partido político ganarían las elecciones de noviembre...aún sin un programa de gobierno.

Sólo competirían con los abstencionistas.

Una reciente encuesta The Associated Press-GfK mostró que para las dos terceras partes de los encuestados el estado de la economía, principal tema electoral, es malo. Mientras que el 50 por ciento opina que no mejorará el empleo en 2013 ni habrá mucha diferencia si gana Barack Obama o Mitt Romney.

Después del retroceso económico-social en la nación, tras la recesión (2007-2009), los temores por la lenta recuperación; la incertidumbre por la crisis de deuda en Europa y los vaivenes en las decisiones para encararla, no obstante la enorme inyección financiera de la Unión Europea a España, el optimismo se ha ido por el caño en la meca del capitalismo.

El pesimismo es manifiesto cuando se habla de la posibilidad del próximo mandatario para generar puestos de trabajo.

De acuerdo al sondeo de The Associated Press-GfK, el 60 por ciento de la ciudadanía califica virtualmente tal expectativa como nula: porque va “desde muy poco a nada”.

Además, el 55 por ciento de la población estima que el presidente, ya sea electo o reelecto, no tendrá realmente impacto sobre los astronómicos déficits presupuestales del país.

LOS HISPANOS SE INCLINAN POR OBAMA

Por su parte, los latinos le insuflan nuevos ánimos a los demócratas, enfrascados en una difícil contienda.

Según una encuesta de la firma Latino Decisiones, Obama contaría con el 63 por ciento de la intención del voto hispano frente al 37 por ciento para Romney, en cinco estados clave que podrían definir la elección en noviembre próximo.

Pero según otra consulta, realizada por NBC, The Wall Street Journal y Telemundo, su aprobación habría crecido al 66 ciento frente al 26 por ciento del republicano Romney.

Resulta evidente que la orden ejecutiva presidencial que detiene las deportaciones de inmigrantes indocumentados que hayan arribado a Estados Unidos como menores de edad y reúnan una serie de requisitos ha influido en el estado de opinión de esta importante comunidad. El 87 por ciento de los entrevistados se mostró a favor de la decisión.

En los delicados temas de la economía y el empleo, también los hispanos se inclinan de manera significativa por el presidente.

El 62 por ciento valoró como bueno el manejo de la economía por parte de la administración demócrata, lo que representa 20 por ciento por encima de la media estadounidense.

Mitt Romney, quien en un principio no convencía a las bases conservadoras del Partido Republicano por sus supuestas veleidades liberales, se impuso en la puja interna como el único entre los candidatos de la agrupación política con posibilidades de enfrentar al gobernante demócrata.

De inmediato, el poderoso “establishment” republicano le brindó su apoyo y engrosó generosamente las arcas de la campaña.

Sin la estridencia de sus colegas que le disputaron la aspiración presidencial, Romney garantiza al igual que ellos los principales intereses de los multimillonarios (él mismo lo es) y del capital financiero, así como la política enfilada a limitar los “excesivos” gastos estatales, los programas sociales, la elevación de la imposición tributaria a los grandes capitales, y la conjunción de propósitos elitistas con los emporios bancarios, entre otros objetivos de primer orden.

Por otra parte, de hecho, también limitaría el ascenso del "Tea Party" en las filas republicanas, que más tienden a dividir que a fortalecer a un partido que aspira a recuperar la Casa Blanca.

En definitiva cambian los presidentes y los gobiernos de uno u otro partido, pero pasan los años y el estado de pobreza se mantiene en el país.

Se calcula que al menos 20 millones de estadounidenses viven en la extrema pobreza. Mientras que por debajo de la línea de pobreza viven más de 45 millones.

Uno de cada 15 ciudadanos norteamericanos "subvive" en la indigencia, afectando principalmente a negros e hispanos.

Entonces, ¿cómo no van gozar de absoluta mayoría los escépticos en el imperio del Norte?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 3 JUL (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, envió un mensaje de felicitación a su homólogo de Argelia, Abdelaziz Buteflika, por los 50 años de independencia del país africano que se celebrarán este 5 de julio, informó hoy el Ministerio de Relaciones Exteriores de la isla.

La cancillería señaló en su Web que Castro extendió al Gobierno y al pueblo argelinos "las más cálidas felicitaciones y le ratificó el compromiso de continuar fortaleciendo y ampliando las relaciones fraternales que unen" a ambos países.

El mandatario cubano, quien partió de la isla el domingo para una gira por China y Vietnam, felicitó asimismo al primer ministro argelino, Ahmed Ouyahia.

Cuba y Argelia mantienen sólidas relaciones desde la independencia del país magrebí en 1962, y colaboran en sectores como sanidad, energía, nuevas tecnologías, la pesca, la construcción, la educación, la cultura y el deporte.

En 2009 Raúl Castro viajó dos veces a Argelia, en tanto que Buteflika realizó una visita oficial a La Habana ese mismo año.

Argelia, que vivió bajo la colonización francesa durante 132 años, logró su independencia el 5 de julio de 1962 tras una sangrienta guerra de descolonización en la que perdieron la vida un millón y medio de personas.

LA HABANA, 3 JUL (XINHUA) -- El presidente cubano, Raúl Castro, envió un mensaje de felicitación a su homólogo de Argelia, Abdelaziz Buteflika, por los 50 años de independencia del país africano que se celebrarán el 5 de julio, informó hoy la cancillería de la isla.

En su mensaje, Castro expresó "las más cálidas felicitaciones y le ratificó el compromiso de continuar fortaleciendo y ampliando las relaciones fraternales que unen" a ambos países.

La felicitación también fue extensiva al primer ministro argelino, Ahmed Ouyahia.

El mandatario cubano partió de la isla el domingo para una gira que comenzará mañana miércoles por China y continuará en Vietnam.

La Habana y Argel oficializaron sus relaciones a nivel gubernamental en 1962, cuando Argelia logró su independencia luego de una guerra de descolonización contra la metrópoli francesa.

En febrero último, Cuba y Argelia ampliaron los acuerdos y convenios bilaterales en diversos sectores, entre ellos salud, deporte, educación, agricultura, tecnologías de la información y la comunicación, comercio, energía y minas, finanzas y cultura.

LA HABANA, 3 JUL (EFE).- La Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba (parlamento unicameral) realizará su primera reunión ordinaria de este año el próximo 23 de julio en el Palacio de Convenciones de La Habana, informaron hoy fuentes oficiales.

El diario Granma publicó la convocatoria a los diputados del presidente del Parlamento, Ricardo Alarcón, para celebrar el noveno periodo ordinario de sesiones de la séptima legislatura de la Asamblea, que debe vencer en diciembre próximo.

La nota no precisó detalles de la agenda que discutirá el Legislativo durante sus sesiones, que habitualmente incluyen reuniones de trabajo por comisiones y la rendición de informes de diferentes ministerios, antes del pleno general.

La Asamblea Nacional celebra solo dos reuniones ordinarias al año, está integrada por más de 600 diputados y es elegida cada cinco años.

El actual Parlamento fue conformado en 2008 por lo que este año debe realizar sus últimas dos reuniones antes de las elecciones legislativas de 2013.

Para el próximo 23 de julio es previsible que, al igual que en sesiones anteriores, los diputados traten temas relacionados con el proceso de reformas económicas emprendido por el Gobierno de Raúl Castro, quien suele pronunciar un discurso ante la Asamblea en cada convocatoria.

Entre los principales pendientes de esta legislatura está la discusión de un anteproyecto de ley con el fin de legalizar las uniones entre homosexuales y otros derechos de esa comunidad, promovido por el Centro de Educación Sexual (CENESEX) que dirige Mariela Castro, hija del presidente Raúl Castro.

Además se mantiene la expectativa sobre algún anuncio relacionado con las medidas para flexibilizar la restrictiva política migratoria del país.

Otras medidas esperadas dentro del plan de reformas económicas son la ley de cooperativas, para extender esta forma de gestión no estatal a actividades agropecuarias o avances para impulsar el proyecto de entrega de tierras agrícolas en usufructo.

LA HABANA, 3 JUL (DPA) - El Parlamento cubano celebrará su primera sesión plenaria del año el próximo 23 de julio, según la convocatoria publicada hoy en el diario oficial "Granma".

El presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, convocó oficialmente a la primera sesión anual de la Asamblea Nacional del Poder Popular, celebrada tradicionalmente entre julio y agosto. La segunda se celebra a finales de diciembre.

Después de las profundas reformas realizadas en la segunda mitad de 2011, Raúl Castro no ha puesto aún fecha a las siguientes medidas que se esperan de su gobierno.

En los últimos años, el presidente ha dado sus escasos mensajes públicos sobre todo en el marco de las sesiones parlamentarias. En la isla se espera que Raúl Castro dé más pautas sobre el actual proceso de ajustes de la "actualización" económica cubana.

Una de las más anheladas es la reforma migratoria que ponga fin a las restricciones para entrar y salir país. Raúl Castro anunció a finales de enero una reforma "paulatina", aunque evitó dar plazos.

Otra de las medidas que podría ser debatida este año es la reforma del código de familia impulsada por la hija del presidente.

Mariela Castro, directora del Centro Nacional de Educación Sexual y conocida activista por los derechos homosexuales en la isla, aboga por una legalización del matrimonio gay.

La hija de Raúl Castro manifestó hace algunas semanas su esperanza en que el gobierno cubano debata aún este año un anteproyecto de ley para la reforma del código de familia.

Cuba lleva actualmente a cabo una paulatina apertura para "actualizar" su modelo económico con elementos de mercado.

El gobierno castrista liberalizó el año pasado la compraventa de casas y coches, entre otras medidas, y permite desde hace unos años la iniciativa privada, tras décadas de monopolio estatal.

LA HABANA, 3 JUL (XINHUA) -- La XXIII Caravana de Pastores por la Paz, que hoy recorre ciudades estadounidenses para reunir ayuda humanitaria dirigida a la isla caribeña, llegará a La Habana el 21 de julio, informaron hoy funcionarios locales.

En conferencia de prensa en esta capital, la presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano, expresó que la comitiva está integrada por 60 activistas de Estados Unidos, Canadá, México, Alemania y Reino Unido.

Agregó que la delegación permanecerá en Cuba hasta el 31 de julio para cumplir una agenda que incluye un homenaje al reverendo Lucius Walker, fallecido el 7 de septiembre de 2010, quien fundó este movimiento de ayuda humanitaria a la isla.

Durante su estancia, los caravanistas recibirán talleres sobre las reformas económicas en la isla y visitarán la Escuela Latinoamericana de Medicina, en las afueras de La Habana.

También recorrerán centros de interés histórico y cultural, y visitarán otras provincias cubanas como Matanzas (oeste), Villa Clara y Sancti Spiritus (centro). La caravana inició la víspera su avance por 80 ciudades estadounidenses, tras permanecer bloqueada dos días de forma arbitraria por las autoridades de Washington en el cruce limítrofe de White Rock-Blaine, en la costa noroeste de Estados Unidos.

Los activistas acamparon frente a la frontera en señal de protesta hasta que recibieron el permiso incondicional para pasar el convoy, consistente en sillas de ruedas, implementos educativos y deportivos donados por varias ciudades y comunidades de la provincia de Columbia Británica, de Canadá.

Las Caravanas de la Amistad Estados Unidos-Cuba surgieron en 1992 organizadas por Pastores por la Paz, un proyecto de la Fundación Interreligiosa por la Organización Comunitaria (IFCO, por sus siglas en inglés) que acumula más de 40 años de trabajo en favor de la justicia social.

Desde entonces, los caravanistas recolectan y trasladan ayuda a Cuba cada año sin solicitar permiso al Departamento de Tesoro estadounidense, como establece la política de cerco a la isla.

LA HABANA, 3 JUL (XINHUA) -- Las Caravanas de la Amistad Estados Unidos-Cuba cumplen este año su vigésimo aniversario, a pesar de los continuos obstáculos impuestos por el gobierno de Washington como parte de su política de medio siglo de bloqueo económico a la isla.

Estos recorridos de solidaridad con la mayor de las Antillas surgieron en 1992, a instancias de Pastores por la Paz, un proyecto de la Fundación Interreligiosa por la Organización Comunitaria (IFCO, por sus siglas en inglés) que acumula más de 40 años de trabajo en favor de la justicia social.

Tras su fundación, el reverendo Lucius Walker -quien falleció en 2010- se encargó de organizar las caravanas para llevar a Cuba asistencia humanitaria y medicinas sin pedir autorización ni licencia a las autoridades federales estadounidenses.

Desde entonces, los caravanistas recolectan y trasladan ayuda a Cuba cada año sin solicitar permiso al Departamento del Tesoro de Estados Unidos, como establece la política de cerco de Washington contra el país caribeño.

En la mayoría de los años que llevan las caravanas de solidaridad, el gobierno de Estados Unidos obstaculizó estas iniciativas, al realizar decomisos y advertencias, además de dilatar trámites.

Un autobús escolar fue retenido en 1993 en la Aduana estadounidense y liberado después de la huelga de hambre de 13 miembros del grupo durante 23 días.

También en 1996 cinco personas ayunaron 93 días por la liberación de cientos de computadoras, retenidas por autoridades de Estados Unidos.

Durante el cruce de la frontera a México en 2010, las autoridades de Inmigración y de la Aduana de Estados Unidos registraron el auto y los nueve ómnibus que integraban la fila de vehículos y retuvieron cinco computadoras con el pretexto de que debían investigar si esos ordenadores podían ser usados con propósitos militares.

Las leyes de Estados Unidos prohíben a sus ciudadanos viajar a la isla, so pena de ser sancionados con pagos de multas de hasta 10.000 dólares o cumplir un año en prisión. A pesar de la prohibición, las caravanas de solidaridad con Cuba continúan con el mismo objetivo que les dio origen: romper las barreras impuestas por el bloque.

En esta semana, la XXIII Caravana de Pastores por la Paz inicio su recorrido por ciudades estadounidenses, y debe llegar a La Habana el próximo 21 de julio. La presidenta del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP), Kenia Serrano, informó este martes que la comitiva está integrada por 60 activistas de Estados Unidos, Canadá, México, Alemania y Reino Unido.

Agregó que la delegación permanecerá en Cuba hasta el 31 de julio para cumplir una agenda que incluye un homenaje al reverendo Walker, quien murió en 2010. Durante su estancia en la isla, los caravanistas recibirán talleres sobre las reformas económicas en la isla y visitarán la Escuela Latinoamericana de Medicina, en las afueras de La Habana.

También recorrerán centros de interés histórico y cultural, y visitarán otras provincias cubanas como Matanzas (occidente), Villa Clara y Sancti Spíritus (centro). La caravana inició la víspera su avance por 80 ciudades estadounidenses, tras permanecer bloqueada durante dos días por las autoridades de Washington en el cruce limítrofe de White Rock- Blaine, en la costa noroeste de Estados Unidos.

Los activistas acamparon frente a la frontera en señal de protesta hasta que recibieron el permiso incondicional para pasar el convoy, consistente en sillas de ruedas, implementos educativos y deportivos donados por varias ciudades y comunidades de la provincia de Columbia Británica, de Canadá.

El recorrido actual se extenderá hasta el 21 de julio, cuando los caravanistas intentarán cruzar la frontera con México para dirigirse al puerto de Tampico, desde donde viajarán a La Habana.

En 2011, más de 100 activistas estadounidenses, canadienses, mexicanos y europeos trasladaron a Cuba más de 100 toneladas de ayuda humanitaria entre medicamentos, computadoras, material escolar, paneles solares portátiles y 14 vehículos.

LA HABANA, 3 JUL (PL) El Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) elogió hoy el trabajo de Cuba en su propósito de escalar hacia un desarrollo sostenible, integral e innovador que impacte en la calidad de vida de toda su población.

La representante permanente de ese organismo en la isla, Bárbara Pesce-Montero, significó que este proceso ocurre en un momento en que se hace una reflexión global sobre los modos de efectuar el desarrollo, cuya expresión más cercana fue la recién concluida Cumbre de Río+20.

En ese entorno el PNUD reiteró su compromiso de acompañar a Cuba en sus prioridades nacionales que permitan garantizar la calidad y sostenibilidad de los Objetivos del Milenio, alcanzados con iniciativas eficaces y lógicas de desarrollo dentro de la equidad propuestas en Río, subrayó.

Apuntó que la actualización del modelo de gestión es un momento relevante y brinda la oportunidad de repensar procesos instaurados, estimular y activar las capacidades de la pluralidad de actores involucrados en el desarrollo y de los recursos endógenos, de fomentar el cooperativismo y otras formas de gestión no estatal.

Destacó la creación de nuevas formas cooperativas en el sector agrario y otros sectores cubanos, que permitirán generar efectos productivos y de empleos necesarios para escalar en el desarrollo económico.

Consideró que para el acertado desempeño de estos nuevos actores es importante generar incentivos económicos, modificar entornos normativos e institucionales, fortalecer la cultura cooperativista, e insertar instrumentos de articulación y concertación entre lo público y lo privado.

Es aquí donde el PNUD y la comunidad internacional en general, pueden aportar lecciones aprendidas, poner a favor del país contactos con redes regionales y experiencias exitosas y facilitar una oportuna y eficaz gestión del

conocimiento.

Al respecto mencionó el fortalecimiento de más de 366 cooperativas y 13 mil usufructuarios con medios productivos y entrenamientos especializados, que habrán de cambiar la realidad productiva y social de estos territorios y de su gente.

También destacó los aportes del programa de descentralización en apoyo a la Iniciativa Municipal de Desarrollo Local, proyectos que se benefician con fondos que superan los 28 millones de dólares.

Insistió en que el PNUD apoyará la descentralización de la gestión económica estatal, al trabajo por cuenta propia, los agricultores pequeños, los usufructuarios, los arrendatarios y otras modalidades que contribuyan a elevar la eficiencia de la economía cubana.

LA HABANA, 3 JUL (DPA) - Las autoridades cubanas reportaron hoy la muerte de tres personas y 50 contagios por un brote de cólera en la provincia de Granma, en la región oriental de la isla.

El brote centrado en la ciudad de Manzanillo "está controlado y su tendencia es a la reducción de casos", aseguró el Ministerio de Salud Pública en una nota publicada en el diario oficial "Granma".

La infección se debe a la contaminación de varios pozos de agua en la zona, según el rotativo. La mayoría de contagios se ha registrado en Manzanillo y en la provincia de Granma.

En varias provincias cubanas se han registrado en las últimas semanas casos de "enfermedades diarreicas agudas" debido a las altas temperaturas y las intensas lluvias, detalló el ministerio.

En Cuba se oían desde hace días rumores sobre el posible brote de cólera en la zona oriental. La isla, que cuenta con una amplia red sanitaria, no ha sufrido epidemias de esa enfermedad prácticamente en más de un siglo.

Fuentes independientes habían informado en días previos de personas hospitalizadas por cólera en la provincia de Granma.

A comienzos de enero, las autoridades cubanas habían catalogado aún al cólera como una de 15 enfermedades erradicadas en la isla, entre ellas la poliomiéltis, el paludismo o el mal de Chagas.

Las tres víctimas registradas en Manzanillo son personas mayores de 95, 70 y 66 años "con antecedentes de enfermedades crónicas", señaló el ministerio. Las investigaciones aún buscan "determinar la causa real de muerte en cada uno de ellos", agregó el comunicado.

Las autoridades sanitarias han atendido a unas 1.000 personas en Manzanillo, donde ha sido examinada más del 98 por ciento de la población local, según "Granma".

Las autoridades cuentan "con los recursos adecuados para la adecuada atención de los pacientes en todas las instituciones de salud", aseguró el ministerio.

Un brote de la enfermedad en la vecina isla de Haití mató a miles de personas a partir de octubre de 2010.

La epidemia surgida meses después del devastador terremoto de enero de 2010 alcanzó asimismo a la República Dominicana en el Caribe. También se llegaron a reportar casos de contagio en el estado norteamericano de Florida.

La región oriental de Cuba es la más cercana a las vecinas islas antillanas. Muchos médicos cubanos trabajan en misiones sanitarias para combatir el cólera y otras enfermedades en Haití.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) Tres personas murieron de cólera en Cuba en esta temporada y decenas de pacientes fueron encontrados positivos a la bacteria en el oriente del país.

Las autoridades cubanas confirmaron los decesos y aseguraron que el brote de esta enfermedad inusual en Cuba pero que costó miles de vidas en otras naciones del Caribe se encuentra controlado. No indicaron el origen de la cepa.

Una nota publicada el martes en el periódico oficial Granma informó que se atendieron unos 1.000 pacientes con infecciones gastrointestinales de los cuales 53 resultaron positivos al cólera y tres de ellos "de entre 66 y 95 años" murieron.

Los fallecidos tenían "enfermedades crónicas", lo que agravó su estado, informó el comunicado.

La confirmación de las autoridades sanitarias cubanas sale al cruce de crecientes y alarmantes rumores entre la población que comenzaron hace algunas semanas sobre todo en el oriente del país, pero la nota no informó cuándo comenzó el brote.

Según el comunicado firmado por el Ministerio de Salud la zona de mayor incidencia de infecciones gastrointestinales es Manzanillo, provincia de Granma, a unos 700 kilómetros al oriente de esta capital.

Este brote de infección gastrointestinal se produjo por "transmisión hídrica a partir de la contaminación de varios pozos de abastecimiento local", expresó la nota.

El incremento de las enfermedades diarreicas agudas de todo tipo suele ser bastante común en esta temporada debido a las altas temperaturas e intensas lluvias, pero no es habitual la presencia de la bacteria responsable del cólera.

"Este brote de la ciudad de Manzanillo está controlado y su tendencia es a la reducción de casos, como resultado de las medidas higiénico-sanitarias y antiepidémicas que se están ejecutando, entre las que se encuentran el muestreo de los pozos de agua particulares y estatales", indicó el reporte del Ministerio de Salud.

Para cortar la transmisión las autoridades clausuraron las fuentes contaminadas y comenzaron a abastecer agua clorada mediante cisternas, al tiempo que limpiaron las fosas e iniciaron un programa de educación para la

población.

"Se exhorta a la población a cumplir las medidas sanitarias relacionadas con la higiene personal, del agua y los alimentos", expresó el comunicado.

Los síntomas de la enfermedad suelen ser una purgación violenta, náuseas, vómitos y fiebre, mientras se produce una caída de la presión sanguínea que termina con la vida.

Entre las epidemias más grandes de cólera estuvo la de 1991 en Perú que afectó a 1,4 millón de personas y ocasionó la muerte de 10.000. Meses después de un terremoto que asoló la vecina Haití en enero de 2010 se desató un brote de cólera que las autoridades dicen mató a más de 7.000 personas y enfermó a medio millón de ciudadanos. La enfermedad se extendió a República Dominicana y el sur de Estados Unidos y está presente en todos los países de la región sin llegar a convertirse en epidemia.

LA HABANA, 3 JUL (EFE).- El Gobierno de Cuba confirmó un brote de cólera en la localidad oriental de Manzanillo (provincia de Granma) donde se detectó la bacteria que causa esta enfermedad en 53 personas, de las que tres fallecieron, según una nota oficial divulgada hoy.

"En el total de pacientes atendidos, han sido identificados diferentes gérmenes, precisándose el diagnóstico del Vibrión Cholerae en 53 casos, de ellos 3 fallecidos adultos mayores, de 95, 70 y 66 años de edad, con antecedentes de enfermedades crónicas", indica el comunicado del Ministerio de Salud Pública difundido hoy en el diario oficial Granma.

En el caso de las tres personas fallecidas se continúan "las investigaciones de rigor para determinar la causa real de muerte en cada uno de ellos".

La nota señala que el brote en la ciudad de Manzanillo "está controlado" y la tendencia es a la disminución de casos como resultado de las medidas higiénico-sanitarias y antiepidémicas llevadas a cabo en la zona.

Según el Ministerio de Salud Pública en las últimas semanas se ha detectado en la isla un aumento de las enfermedades diarreicas agudas por la influencia de altas temperaturas e intensas lluvias.

La provincia más afectada por estas dolencias fue Granma y concretamente la ciudad de Manzanillo, donde se produjo "un brote de infección gastrointestinal, de transmisión hídrica, a partir de la contaminación de varios pozos de abastecimiento local".

En esa localidad se atendió a 1.000 pacientes y se realizaron chequeos a más del 98 por ciento de su población.

Para controlar la situación, las autoridades sanitarias adoptaron medidas como el muestreo de los pozos de agua particulares y estatales con la clausura de los contaminados, el abastecimiento de agua clorada, la supresión de salideros de agua o un programa de educación sanitaria a la población.

"Se cuenta con los recursos necesarios para la adecuada atención de los pacientes en todas las instituciones de salud", destaca el Ministerio de Salud Pública que exhorta a la población a cumplir las medidas sanitarias relacionadas con la higiene personal, del agua y los alimentos.

Hace unos meses, responsables del Ministerio de Salud Pública señalaron que el cólera era una de las 15 enfermedades erradicadas en Cuba junto a otras como la poliomielitis, paludismo o difteria, según informaciones publicadas en el diario Granma.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 3 (ANSA)- La prensa oficial cubana fustigó hoy a los "morosos" en los pagos de impuestos personales, un factor crucial en los cambios económicos en el país al que los cubanos aún se están adaptando.

El diario oficial Granma calificó de "incongruente" lo que hicieron unos 500 contribuyentes privados en la provincia de Las Tunas, en el este del país, que no hicieron una "declaración jurada" de sus ingresos, dentro del lapso "estipulado" del 1 de enero al 30 de marzo pasados.

El órgano del gobernante Partido Comunista de Cuba estimó que ello se debió quizá al "desconocimiento, falta de información, descuido, negligencia o indisciplina" pero estimó que "predominan las tres últimas causas".

El ministerio de Trabajo y Seguridad Social anunció esta semana que la cifra de trabajadores privados en Cuba llegó a 387.275, 24.920 más que en diciembre de 2011. Se espera que el número sobrepase el medio millón al final de 2012, un potencial de contribuyentes que no existió en el país por varias décadas.

Granma dijo, tomando como base la situación en Las Tunas, que las contribuciones "tienen un impacto directo en muchas de las compras que Cuba realiza y en numerosos servicios que recibe la población, incluso gratuitos".

"A mí se me olvidó y tuve que pagar una multa", dijo a ANSA Erasmo Martínez, un trabajador por cuenta propia de La Habana.

"Antes no me preocupaba por eso porque los impuestos me lo restaban del salario cuando trabajaba para el Estado", estimó.

"Yo no pude dormir hasta que hice la declaración jurada. Las colas (filas) eran largas en la oficina donde debía pagar", afirmó por su parte Irina, dedicada a vender dulces caseros.

La ansiedad es mayor a la hora de deducir el monto a pagar, reconoció. Los impuestos son un factor clave en los cambios económicos que aplica el gobierno cubano desde 2008. El sistema impositivo busca aligerar al Estado en sus gastos en los que los subsidios sociales son relevantes.

Paralelamente ramas que costea totalmente el Estado como la salud pública y la educación son sometidas a campañas de ahorro y se aplican sistemas para rebajar gastos sin dañar la gratuidad de esos servicios.

Según las autoridades, los gastos nacionales en Salud Pública se redujeron en 2011 en un 7,7% frente a 2010 en ese contexto, y se anunciaron más "innovaciones" en ese sentido en 2012.

El sistema impositivo está no obstante aún sujeto a cambios y debe "participar" más ampliamente en la misión de reducir los gastos estatales.

Actualmente la Ley cubana estipula el pago de 11 impuestos, tres tasas y una contribución pero en la declaración jurada de este año solo se incluyeron los cobros sobre los ingresos personales.

En Cuba el fisco cobra además contribuciones sobre utilidades para las personas jurídicas, sobre la propiedad o posesión de determinados bienes, sobre el transporte terrestre a propietarios de vehículos privados.

LA HABANA, 3 JUL (XINHUA) -- El XXXII Festival del Caribe inició hoy sus actividades en la ciudad oriental de Santiago de Cuba, con la asistencia confirmada de más de 1.300 invitados de más de 30 naciones.

Artistas, intelectuales y grupos portadores de la cultura popular tradicional participan en la también conocida Fiesta del Fuego, que esta ocasión está dedicada a la cultura de la isla de Martinica.

La Casa de Martinica abrió sus puertas este martes con una muestra sobre la historia y la cultura del país natal del poeta Aimé Césaire, adalid del movimiento de la negritud.

El programa de la cita en Santiago de Cuba --864 kilómetros al este de La Habana-- está previsto hasta el 9 de julio e incluye unas 30 presentaciones diarias, de amplia convocatoria popular y con la participación de grupos portadores de la cultura tradicional.

También se realizará el coloquio El Caribe que nos une, espacio de reflexión teórica sobre el papel de la cultura en el desarrollo de los pueblos caribeños.

La Fiesta del Fuego acogerá además el tradicional desfile de la Serpiente.

El Festival celebrará dos aniversarios significativos: las tres décadas de la Casa del Caribe y el cumpleaños 70 de Joel James Figarola, intelectual fundador de este festejo, fallecido en 2006 y del que se presentarán varios libros.

Fundado en 1981, el principal festival folclórico de la mayor de las Antillas es considerado una de la mayores celebraciones de la zona en favor de la preservación de los valores culturales de sus poblaciones. A la pasada cita, que fue dedicada a Trinidad y Tobago, asistieron delegaciones de 25 países.

LA HABANA, 2 JUL 2012 (AFP) - Cuba aceptó retornar a la Serie del Caribe de Béisbol, en la que no participa desde 1960, pero sólo en calidad de invitada, pues "no está en condiciones" de cumplir las exigencias económicas de sus organizadores, anunció el lunes el federativo local, Higinio Vélez.

"No está cerrada la puerta a la Serie del Caribe. Cuba está interesada en asistir, pero si fuera en calidad de invitada, (lo) que lógicamente no implica el mismo reglamento económico que exige la dirección de este certamen" a las ligas de la región, dijo Vélez, citado por la televisión cubana.

En una reunión con la prensa nacional, celebrada en el Estadio Latinoamericano de La Habana, el directivo subrayó que si a Cuba "le aceptan asistir en calidad de invitado, entonces podemos ir".

"Si (...) es como miembro de la liga, entonces será muy difícil la asistencia, porque eso implica una inversión económica muy elevada que el país no está en condiciones de asumir", añadió Vélez.

La televisión destacó que la suma que exige la Confederación de Béisbol Profesional del Caribe a los países que participan en la Serie "es realmente muy elevada", sin precisar el monto.

Cuba recibió la invitación para el torneo en marzo pasado durante una visita a La Habana del presidente de la Confederación, el dominicano Juan Francisco Puello, y otros dirigentes de las Ligas del Caribe.

Tras la visita de Puello, el vicepresidente de la Federación Internacional de Béisbol e hijo del líder cubano Fidel Castro, Antonio Castro, consideró "muy beneficioso" el regreso de Cuba a la Serie y subrayó que ahora le tocaba a las autoridades "tomar la decisión" y "analizar los pro y los contra".

Cuba participó en la Serie desde su creación en 1949 hasta 1960, y ganó siete ediciones. El torneo se interrumpió en 1961, año en que el gobierno revolucionario abolió el profesionalismo en el deporte, y la isla no regresó tras la reanudación en 1969.

La Serie se celebra anualmente en febrero con la participación de los campeones de las ligas de México, República Dominicana, Puerto Rico y Venezuela. La próxima edición será en Hermosillo (México) en 2013.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CIUDAD DE MÉXICO, 3 JUL (DPA) - El Partido Revolucionario Institucional (PRI) de México advirtió hoy que está listo para defender su triunfo en los comicios presidenciales del domingo, ante la impugnación anunciada por el centro-izquierdista Andrés Manuel López Obrador.

"Que un solo hombre pretenda poner en jaque a una nación es simplemente absurdo. Ahí están las instituciones para defender nuestros votos. Las instituciones se van a encargar de hacerlo", dijo el portavoz del PRI, Eduardo Sánchez, a Radio Fórmula.

"Si no sabe perder es cosa de él y de su conciencia. Hoy tenemos instituciones, instituciones sólidas", manifestó.

Al igual que en 2006, el candidato de la izquierda desconoció la victoria del priista Enrique Peña Nieto, que permitirá el regreso al poder del partido que gobernó México siete décadas seguidas el siglo pasado, aunque con menor margen de ventaja de lo esperado y sin mayoría absoluta en el Congreso.

Peña Nieto obtuvo el 38,15 por ciento y quedó a una distancia de 6,51 puntos de López Obrador, según los resultados oficiales preliminares. En México no existe segunda vuelta.

Hace seis años López Obrador terminó también en segundo lugar a 0,56 puntos del conservador Felipe Calderón. Después de denunciar fraude, bloqueó durante 47 días el Paseo de la Reforma, la principal avenida de la capital, y se proclamó "presidente legítimo".

Sánchez dijo que la buena noticia es que hasta ahora López Obrador sólo ha anunciado que acudirá a las instancias legales y estimó que es "absolutamente previsible" que sus alegatos serán desechados.

"Entonces López Obrador tiene resignarse y entender que perdió y los mexicanos no tenemos por qué padecer sus rabietas y sus frustraciones", manifestó el portavoz.

La diferencia entre los dos candidatos es de cerca de 3,2 millones de votos sobre un total de unos 49 millones emitidos, con una participación de un 63 por ciento.

El coordinador de campaña de Peña Nieto, Luis Videgaray, consideró, a su vez, "absolutamente inaceptable, una inmadurez que sólo se acepten los resultados cuando se gana y si no, se hacen auténticos berrinches, que lo único que hacen es costarle al país".

La candidata oficialista Josefina Vázquez Mota, que quedó tercera con un 25,40 por ciento, reconoció su derrota la misma noche de los comicios, antes de que las autoridades electorales hicieran públicos los primeros resultados oficiales.

López Obrador, que la semana previa a los comicios había firmado un pacto con los otros candidatos y el órgano electoral para acatar los resultados, afirmó el lunes que las elecciones fueron "sucias, inequitativas y plagadas de irregularidades" como compra de votos.

"Ganamos con amplio margen, no podemos aceptar un resultado fraudulento", expresó.

Antes de conocer su posicionamiento, Peña Nieto había confiado en que el candidato de la izquierda tendría "una actitud de respeto, de civilidad en este nuevo contexto democrático" y que reconocería su victoria.

El 1 de diciembre de 2006 la izquierda trató de impedir la ceremonia de toma de posesión de Calderón, que sólo fue posible gracias a que el PRI garantizó el quórum en la sesión solemne del Congreso.

Calderón prestó juramento en una ceremonia exprés y entre gritos, de la que tuvo que retirarse sin pronunciar un discurso ante los legisladores e invitados especiales nacionales y extranjeros.

BRASILIA, 3 JUL (EFE).- El expresidente paraguayo Fernando Lugo afirma que la OEA deberá "como mínimo" excluir a su país de esa organización panamericana por el "golpe" que supuso su destitución en un proceso que considera "amañado" por el Congreso.

"Fue un golpe a la democracia, fue un golpe a las instituciones", declara Lugo en una entrevista que publica hoy el diario Correio Brasiliense, en la que compara su caso con lo sucedido en Honduras en junio de 2009 con la destitución del entonces presidente Manuel Zelaya.

"No hay mucha diferencia con lo que pasó en Honduras", añade Lugo, quien este lunes se reunió en Asunción con el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), José Miguel Insulza, quien encabeza una misión para evaluar la situación política en Paraguay.

El exobispo reitera que su destitución el pasado 22 de junio fue producto de un proceso "sumario" en el que fueron ignorados sus derechos "humanos", "cívicos" y "constitucionales".

Según Lugo, ese proceso supuso un "retroceso" para la democracia en Paraguay y en toda la región sudamericana, que ahora deberá ser fortalecida por los países "con mayor tradición republicana", entre los que citó, en ese orden, a Uruguay, Chile, Argentina y Brasil.

El exgobernante expresa su apoyo al ingreso de Venezuela al Mercosur, aprobado la semana pasada por Argentina, Brasil y Uruguay en la cumbre celebrada en la ciudad argentina de Mendoza, después de que el bloque decidiera suspender a Paraguay.

"Siempre dije que es preciso ampliar los mercados del Mercosur" y que la entrada de Venezuela "enriquecerá" al bloque, agrega Lugo, quien apunta que esa ampliación señala el camino hacia "una mayor integración" de América Latina.

Preguntado sobre posibles errores durante su gestión, dice que se arrepiente de "muchas cosas", aunque no cita ninguna en especial.

"Todos los días pido perdón. No existe un proceso puro ni existe un jefe de Estado perfecto. Todos tenemos fallos y equívocos, pero la historia nos juzgará y nos condenará por lo que hicimos y por lo que dejamos de hacer", declara.

Lugo fue destituido por el Senado por mala gestión tras la crisis originada por el desalojo policial de una finca ocupada por campesinos en la que murieron 17 personas.

SANTIAGO DE CHILE, 3 JUL (EFE).- La aprobación del presidente chileno, Sebastián Piñera, subió un punto en junio pasado, del 33 % al 34 %, mientras que la desaprobación se mantuvo en un 58 %, según reveló hoy la encuesta mensual de la consultora privada Adimark.

El apoyo al Gobierno en su conjunto, en tanto, se mantuvo también en un 34 %, el mismo porcentaje que la encuesta de mayo, y su rechazo aumentó 1 punto, hasta el 60 %.

Según la consultora, Piñera, que en la encuesta del pasado mayo logró mejorar 7 puntos, se encontró en junio con "una fuerte agenda internacional" marcada por las cumbres del G20, Río+20 y MERCOSUR, lo que permitió estabilizar los niveles de aprobación registrados el pasado mes.

A ello se suman varias decisiones como las rebajas en el precio de la gasolina y la aprobación del bono solidario de alimentos, un paquete de ayudas de 199 millones de dólares a 1.900.000 familias con pocos recursos.

Entre las áreas de gestión de Piñera mejor evaluadas se mantienen las relaciones internacionales (66 %, tres puntos más que en mayo), el empleo, que con un 53 % obtiene el mejor resultado en los 28 meses de Gobierno, y la economía, que en comparación con el mes pasado logra subir 7 puntos y alcanza el 48 % de aprobación.

Asimismo, la educación repunta un 3 %, hasta el 29 % de aprobación, su mejor resultado desde junio de 2011, mes en que empezaron las protestas del movimiento estudiantil reclamando una educación gratuita y de calidad.

Por contra, las áreas peor valoradas son el transporte público (22 %) y la delincuencia (19 %).

En cuanto a las dos grandes coaliciones, la gubernamental recibe una aprobación del 26 %, un punto más que la medición anterior, y un rechazo del 61 %.

La Concertación, de centroizquierda y en la oposición, recibe un apoyo del 19 %, sin variación respecto a la encuesta de mayo, y una desaprobación del 70 %, 3 puntos más que los resultados registrados en la medición anterior.

La Cámara de Diputados obtuvo en junio un apoyo del 17 % y un rechazo del 73 %, su segundo peor resultado desde abril de 2010, mientras que el Senado se mantiene sin cambios al conseguir una aprobación del 21 % y un rechazo del 68 %.

El sondeo se realizó a partir de 1.112 encuestas telefónicas a ciudadanos mayores de edad entre el 4 y el 28 de junio, con un margen de error del 3 % y un nivel de confianza del 95 %.

NUEVA YORK, 2 JUL 2012 (AFP) - Un juez de Nueva York ordenó el lunes al sitio en Internet Twitter transmitirle los mensajes y datos de un usuario involucrado en manifestaciones del movimiento Occupy Wall Street, un caso que podría constituir jurisprudencia en cuanto a la libertad de expresión en línea.

El juez de la corte penal de Manhattan, Matthew Sciarrino, decidió que la ley le permite tener acceso a los "tweets" y otros datos de Malcolm Harris, acusado de excesos durante una manifestación sobre el puente de Brooklyn en Nueva York el año pasado.

El grupo Twitter anunció por su parte que este tipo de pedidos sobre sus usuarios habían aumentado mucho en 2012.

"Hemos recibido más pedidos en la primera mitad de 2012 (...) que en todo el año 2011", informó el responsable jurídico del grupo, Jeremy Kessel, en un comentario publicado en un blog.

La mayoría (679) de las 849 investigaciones procedían de Estados Unidos y, en 75% de los casos, toda o parte de la información fue entregada, según un informe de la empresa, de la cual la mayoría de los usuarios reside en ese país.

El segundo país en cantidad de pedidos de este tipo es Japón (98), seguido por Gran Bretaña y Canadá (11 cada uno).

En Nueva York, el juez consideró que los mensajes no constituían informaciones privadas y por lo tanto no estaban sometidos a la garantía constitucional que protege la vida privada.

"Si posteamos un tweet, es como si gritáramos por la ventana, el objetivo no es mantener esto privado", dijo en una decisión de 11 páginas.

"La constitución da el derecho de postear (tweets), pero como mucha gente lo supo a pesar suyo, las opiniones expresadas en público tienen consecuencias", agregó.

El sitio de microblogs indicó que meditaba las acciones a tomar en los días por venir.

"Las reglas de funcionamiento en Twitter estipulan que los usuarios son dueños de los contenidos que emiten. Defendemos firmemente a nuestros usuarios y sus derechos", aseguró la empresa en San Francisco.

WASHINGTON, 3 JUL (DPA) - La batalla para poder permanecer en la Casa Blanca otros cuatro años se perfila dura para el presidente Barack Obama ante el contrincante republicano Mitt Romney, cuando quedan cuatro meses para las elecciones del 6 de noviembre.

Esto se puede ver ya en las encuestas a nivel nacional que actualmente sólo le dan a Obama un estrecho margen de 3,7 puntos por delante de Romney, según realclearpolitics.com.

La carrera es ajustada y eso se nota en el tono cada vez más agresivo y desesperado de Obama para recaudar fondos.

En la actualidad al presidente le va bien por la victoria que consiguió la semana pasada en la Corte Suprema sobre los conservadores en el tema de la reforma sanitaria. A renglón seguido desde la campaña demócrata se envió un mail optimista a los seguidores del mandatario con el asunto: "Let's win the damn election" ("Vamos a ganar las malditas elecciones!")

Sin embargo, a principios de junio, un mail de la campaña electoral a los seguidores llevaba el asunto "Nos han dado" y contenía un llamamiento urgente para conseguir tres millones de dólares en donaciones, alegando que la

campaña de Romney había batido a la de Obama en mayo al contar con 76 millones de dólares, frente a los 60 de los demócratas.

Prácticamente no pasa un día sin que a los seguidores de Obama se les pida dinero. La semana pasada, Julianna Smoot, la vicejefa de campaña de Obama, escribió a los seguidores que si Mitt Romney gasta más, "hay muy buenas posibilidades de perder" las elecciones.

La victoria de Obama en 2008 frente al contrincante republicano John McCain se vio impulsada por la movilización en Internet de pequeños donantes, que ayudaron al emergente senador de Illinois a situarse sobre su rival conservador.

La campaña este año parece estar dominada por los llamados "super PACs" (comités de acción política conformados para recaudar fondos), que pueden reunir dinero sin límites para una causa política. El súper PAC que apoya a Romney va por delante del que apoya a Obama (61,5 millones de dólares 14,6 millones de dólares).

Horas después de que el Tribunal Supremo respaldase la ley de asistencia sanitaria propuesta por Obama, la campaña oficial de Romney recaudó un millón de dólares, según la prensa. Desde la oficina de campaña de Obama no se han querido pronunciar sobre si hubo un repunte en las donaciones tras la decisión judicial.

En un panorama económico difícil, Obama tiene mucho en común con los presidentes que no repitieron legislatura, como fue el caso de Jimmy Carter y George Bush; y menos con el caso de Ronald Reagan, quien se benefició de un giro rápido en un entorno económico adverso para conquistar por segunda vez la Casa Blanca en 1984.

En esta fase todavía inicial de la campaña presidencial, sin embargo, las encuestas aún no son confiables pero dan al actual mandatario una ventaja clara, pues todo el electorado está familiarizado con Obama y una de cada dos personas asegura que le gusta.

Frente a ello, casi el 20 por ciento del electorado no conoce a Romney. A estos votantes hay que hacerles conocer al ex gobernador y empresario de 65 años antes de que voten por él. Romney recibirá un importante impulso cuando sea formalmente designado candidato republicano en agosto, durante la convención republicana en Tampa Bay, Florida.

La campaña de Romney ha conseguido recaudar millones para gastarlo en anuncios, especialmente en los nueve estados donde la batalla será más feroz: Colorado, Iowa, Florida, Carolina del Norte, Ohio, Nevada, Pennsylvania, Virginia y New Hampshire.

Y qué es lo que al final decidirá la batalla? Si es por los resultados económicos, Obama no tiene buenas perspectivas con el desempleo estancado en el 8,2 por ciento.

Sin embargo, si lo que prima es el factor de la "empatía", entonces el entorno privilegiado de Romney, su larga carrera como ejecutivo y su fortuna, estimada en unos 250 millones de dólares, podría jugarle en contra.

Su rígida personalidad y su pertenencia a la iglesia de los mormones le distancia todavía más del hombre corriente. Las encuestas muestran que Obama está considerado una figura que resulta más afable a los votantes.

WASHINGTON, 3 (ANSA) - "Debería darte vergüenza, Barack Obama!", exclama una voz en el último aviso publicitario de la campaña del republicano Mitt Romney, que se transmite sólo en el Estado de Ohio.

Lo llamativo es que la voz que se escucha en el comercial no es la del ex gobernador de Massachusetts, sino de la actual secretaria de Estado, Hillary Clinton.

La grabación se remonta a la campaña primaria del Partido Demócrata del 2008, cuando la entonces senadora Clinton (ahora fiel aliada de Obama), se quejó de los millonarios gastos de la campaña de Illinois "para perpetuar falsedades".

"Pero ese es Barack Obama", agrega la voz de un narrador, antes de concluir diciendo que el hombre que ganó la presidencia atacó a Clinton calificándola de "mentirosa".

El aviso cita además una columna del Washington Post del mes pasado, que denuncia un ataque de Obama contra Romney, al que califica como "engañoso, injusto y falso".

Las elecciones presidenciales, en las que Obama busca su reelección, están previstas para el 6 de noviembre próximo.

Mientras tanto, una encuesta divulgada hoy por la cadena CNN señala que Obama y Romney siguen empatados en la intención de voto, luego que la semana pasada la Corte Suprema de Justicia avaló la reforma sanitaria impulsada por el mandatario en el 2010.

Según la encuesta (realizada entre el 28 de junio y el 1ro de julio), Obama cuenta con un apoyo del 49 por ciento contra el 46 por ciento de Romney. El sondeo tiene un margen de error del 2,5 por ciento.

Más de la mitad de las 1.517 personas entrevistadas aseguran que el fallo del tribunal (que Romney prometió derogar en caso de ser elegido presidente), "no tendrá impacto en su voto en las elecciones".

La reforma sanitaria declarada Constitucional por el tribunal la semana pasada, establece la obligatoriedad de un seguro médico para todos los estadounidenses.

El 50 por ciento de los entrevistados dijo estar a favor de la reforma, mientras que un 49 por ciento aseguró estar en desacuerdo.

CNN recordó que la Cámara de Representantes, controlada por los republicanos, tiene programada una votación para el 11 de julio próximo, con el fin de derogar la reforma sanitaria. El 51 por ciento sostiene que el Congreso tendría que anular la medida.

En 15 de los Estados sondeados, algunos de ellos de gran pesos como Ohio y Pensilvania, Romney aventaja a Obama por 51 a 43, según la encuesta.

Sabiendo que la batalla electoral entra en su fase más difícil, y que Romney está recibiendo grandes sumas de dinero de parte de grupos independientes, Obama instó a sus donantes a que aporten más dinero a la campaña electoral.

The Daily Beast informó que Obama llamó desde su avión presidencial, el viernes pasado cuando retornaba de Colorado, a varios donantes.

En tono enérgico, Obama les dijo a los donantes que lo apoyaron en la campaña del 2008 que "si las cosas siguen como hasta ahora", será el primer mandatario en la historia que busca la reelección que es superado por su rival en recaudación.

WASHINGTON, 3 JUL (EFE).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) señaló hoy que la recuperación económica de EE.UU. seguirá siendo "tímida" y revisó ligeramente a la baja las perspectivas de crecimiento: del 2,1 % al 2 % para 2012, y de 2,4 % a 2,3 % para 2013.

"El crecimiento se espera que sea modesto en los dos próximos años, alentado por el endeudamiento doméstico, el ajuste fiscal y al de la economía estadounidense.

Asimismo, alertó sobre la importancia de asegurar "un ritmo de ajuste fiscal en el corto plazo que sea solidario con la recuperación, y elimine la amenaza de un enorme ajuste fiscal en 2013".

Este enorme ajuste, que ha sido apodado de "precipicio fiscal", se produciría en enero de 2013 cuando está previsto que venza la prórroga de las exenciones fiscales para la mayoría de los estadounidenses y se apliquen agudos recortes del gasto público para reducir el déficit presupuestario.

En la rueda de prensa de presentación del reporte, la directora gerente del FMI, Christine Lagarde, destacó que este proceso de "consolidación fiscal debe ser sensato y no excesivo", y señaló que los análisis de la institución sugieren una reducción del déficit para 2013 en torno al 1 % del producto interior bruto (PIB).

"El Gobierno de EE.UU. tiene limitado margen de acción, pero debe utilizarlo", agregó la exministra francesa de Finanzas.

Lagarde destacó también que las tensiones financieras de la zona euro constituyen un "riesgo a la baja" para el repunte de la economía de EE.UU.

Por otro lado, Lagarde celebró las nuevas medidas de estímulo adoptadas por la Reserva Federal (Fed), con su reciente expansión del programa de canje de bonos destinado a mantener los tipos de referencia a largo plazo a un niveles bajos.

No obstante, y aunque reconoció que la política monetaria expansiva de la Fed es "apropiada", aseguró que debe considerar "más medidas en este sentido si la situación se deteriora".

ANKARA, 3 JUL 2012 (AFP) - El presidente sirio Bashar Al Asad lamentó que su país haya derribado un avión de combate turco el 22 de junio, al afirmar en una entrevista con el diario turco Cumhuriyet publicada este martes que el aparato volaba en un espacio utilizado en el pasado por aviones israelíes.

"El avión volaba en un corredor aéreo que fue utilizado tres veces en el pasado por la aviación israelí", dijo Asad, precisando que lamentaba "al 100%" el incidente, que incrementó la tensión entre Turquía y Siria.

El presidente sirio lamentó las acusaciones de Turquía según las cuales la defensa antiaérea siria derribó deliberadamente el F-4 turco en misión de entrenamiento sobre el Mediterráneo.

"Un país en guerra siempre actúa de esa forma, el aparato volaba a muy baja altitud y fue derribado por la defensa antiaérea, que lo tomó por un avión israelí como los que atacaron a Turquía en 2007 (...) El soldado que operaba la defensa antiaérea no tenía radar y por lo tanto no podía saber a qué país pertenecía", afirmó Al Asad, antes de presentar sus condolencias a los familiares de los dos pilotos del aparato, que nunca fueron hallados.

"Si ese avión hubiese sido abatido en el espacio internacional (como afirma Turquía), no hubiésemos dudado en presentar nuestras disculpas", dijo Al Asad.

GINEBRA, 3 JUL 2012 (AFP) - La reunión internacional sobre siria del pasado sábado en Ginebra permitió un "cambio" en las posiciones de Rusia y China, afirmó este martes Ahmad Fawzi, portavoz del emisario internacional Kofi Annan.

"No hay que subestimar el cambio que se produjo el sábado, especialmente en lo que concierne la posición de Rusia y China", dijo Fawzi a la prensa.

El portavoz de Annan consideró "imperativo obtener un alto el fuego" para poder llevar adelante la transición política.

Por su parte, el portavoz del Alto Comisionado para los Derechos Humanos de la ONU, Rupert Colville, insistió en que la solución consiste en aplicar el plan Annan.

"Para eso la violencia debe cesar el flujo de armas detenerse", dijo Rupert Colville.

"Las dos cosas están inextricablemente ligadas", agregó Colville.

Los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU, Turquía y países de la Liga Árabe llegaron el sábado en Ginebra a un acuerdo sobre los principios para una transición propuestos por Annan.

Entre esos principios figura la formación de un gobierno de transición que incluya miembros del poder actual y de la oposición.

PARÍS, 3 JUL (EFE).- El ministro francés de Exteriores, Laurent Fabius, confirmó hoy la ausencia de Rusia en la conferencia de los llamados "Amigos del pueblo sirio" organizada el viernes en París y le quitó importancia por considerar que era algo que se anticipaba.

"Se ha invitado a Rusia, pero (ésta) ha hecho saber que no quiere participar: no es una sorpresa", respondió Fabius en una conferencia de prensa conjunta con su homólogo alemán, Guido Westerwelle.

Un centenar de delegaciones, entre países y diversos organismos, entre ellos grupos de la oposición al régimen de Bachar el Asad deben asistir a esa cita de París y su lista completa se debe hacer pública mañana o el jueves.

El ministro francés afirmó que el compromiso del pasado sábado en Ginebra del nuevo grupo de contacto sobre Siria (que incluye en particular a los miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU) excluye la participación de Asad en la transición que se quiere sacar adelante.

El texto de ese acuerdo "dice que habrá un gobierno de transición que tendrá todo el poder ejecutivo" y tendrá un carácter neutral, precisó antes de remachar que "esa transición política, por supuesto, excluye a Bachar el Asad".

Fabius reconoció que la oposición al régimen de Damasco podía haber querido un acuerdo "más claro", ante la frialdad con el que lo han acogido muchos de sus más destacados responsables, pero pese a todo puso el acento en que "es un avance".

Westerwelle, por su parte, puntualizó que aunque Rusia no acuda a la capital francesa el viernes, se sigue discutiendo con ese país sobre la vía de salida para la crisis siria y él mismo se desplaza a Moscú el jueves.

En cualquier caso, el responsable diplomático alemán quiso dejar clara su posición de que "los actos de Asad son imperdonables" pero igualmente que eso no debe impedir que se siga trabajando en la resolución de la situación.

En una línea paralela, Fabius había tratado al presidente sirio de "masacrador".

Rusia, al igual que China, no ha participado en ninguna de las dos reuniones previas de los "Amigos del pueblo sirio" celebradas en febrero en Túnez y en abril en Estambul.

GRANJA ESTATAL LENIN, RUSIA (AP) Trabajadores migrantes, algunos de ellos descamisados bajo el sol abrasador, recogen fresas en los campos de la granja estatal Lenin, que solía ser una empresa colectiva y ahora se ha erigido en una de las más exitosas en los alrededores de Moscú.

El director Pavel Grudinín dice que sus fresas son las mejores en la capital rusa porque llegan de la granja a los comercios en menos de 24 horas.

Pero como Rusia se incorporó la semana pasada a la Organización Mundial de Comercio, Grudinín se preocupa de que las reglas diseñadas para asegurar un comercio justo lo pongan en desventaja. Dice que le resultará difícil competir con productores de Estados Unidos y Europa que pueden ofrecer precios más bajos debido a que éstos no tienen que lidiar con la corrupción y la burocracia.

Miles de negocios en Rusia temen que la nación, después de 18 años de negociaciones, esté por entrar en la OMC, que restringe los gravámenes de importación y los subsidios en un esfuerzo por equiparar el terreno para el comercio internacional.

El Parlamento debe aprobar la incorporación para el 10 de julio, algo que se da por descontado porque el presidente ruso Vladimir Putin cuyo partido domina el Parlamento dice que el ingreso en la OMC traerá mayores inversiones extranjeras y hará más competitivas las empresas rusas.

Grudinín cree que esas idealizaciones no toman en cuenta la carga de las incesantes inspecciones y revisiones oficiales.

"Es por eso que no somos competitivos", afirmó. "No recibimos mucho apoyo en comparación con los agricultores europeos y estadounidenses. Sería mejor que enfrentásemos primero la corrupción y después nos incorporásemos a la OMC, y no a la inversa".

La corrupción es galopante en Rusia, que ocupa el puesto 143 sobre 183 países en el Índice de Impresión sobre Corrupción, de la organización Transparencia Internacional. Los negocios sobornan a policías y bomberos para que pongan fin a las inspecciones sorpresivas. Las compañías de electricidad y gas reciben pagos informales para un acceso más rápido a sus servicios.

Algunos grupos comerciales dicen que la afiliación a la OMC podría arruinar miles de negocios. Casi 100 líderes empresariales y grupos industriales firmaron una petición al partido gobernante Rusia Unida en la que le solicitaron a sus diputados votar contra la ratificación.

Pero los analistas creen que la entrada en la OMC servirá para liquidar los negocios ineficientes debido a que no podrán competir con las importaciones más baratas.

BERLÍN, 3 JUL (DPA) - El ministro español de Asuntos Exteriores, José Manuel García Margallo, aseguró hoy en Berlín que la ayuda financiera que Europa prometió a los bancos españoles se puede hacer "en cualquier momento".

"Estamos en un momento en el que en Europa, si hay deseo político de hacer algo, todas las cuestiones procedimentales pueden superarse rápidamente", dijo en una rueda de prensa celebrada en la embajada de España al término de su visita a la capital alemana.

El Eurogrupo ha garantizado a España un rescate bancario de hasta 100.000 millones de euros y según prometió hoy García-Margallo, ese préstamo al Fondo de reestructuración ordenada bancaria (FROB), no caerá "en saco roto".

"Todos estamos haciendo nuestra parte del plan", continuó el ministro, quien en Berlín se reunió con su homólogo alemán, el liberal Guido Westerwelle, con el titular de Economía, el también liberal Philipp Rösler, así como con Frank-Walter Steinmeier, líder de la oposición socialdemócrata (SPD), y con el presidente del Grupo Parlamentario alemán de la Unión Cristianodemócrata (CDU) y de la Unión Cristianosocial bávara (CSU), Volker Kauder.

Según dijo, "todo el espectro político alemán" tuvo palabras amables para el gobierno de Mariano Rajoy, que está haciendo "grandes esfuerzos" por atajar la crisis que atraviesa el país.

La visita a Berlín es clave y demuestra que "España está de vuelta en la escena internacional", indicó. En ese sentido, anunció dos nuevos viajes de delegaciones germanas al país ibérico. El primero de ellos será de la canciller Angela Merkel, acompañada de una delegación de inversores, en septiembre. El segundo, del ministro de Economía, Rösler, también con inversores.

Por otro lado, el jefe de la diplomacia española rechazó las críticas de quienes acusan al gobierno de Madrid de haberse cambiado de bando, dejando de lado a Merkel, para unirse al mandatario italiano Mario Monti y al presidente francés, Francois Hollande.

"Westerwelle conoce mi posición. Se la he entregado hasta por escrito", dijo a la prensa española.

"España tiene unos intereses permanentes y una posición clara para cada uno de esos intereses", continuó. "En algunos puntos coincidimos con unos y en otros, con otros. Hay que ser capaz de formar alianzas correctas para que esos intereses prevalezcan".

En ese sentido, dejó claro que su gobierno coincide con el de Angela Merkel en que "no puede haber atajos en la construcción de un desarrollo sostenible en el tiempo" y que sin disciplina presupuestaria no se puede pensar en el futuro porque "las deudas de hoy son los impuestos de mañana".

Pero hizo hincapié en que España está haciendo bien los deberes "y los va a seguir haciendo más intensamente" y que por ello ahora tiene que pensar más allá del ahorro y la austeridad.

"Lo que hemos sostenido y seguimos sosteniendo es que la austeridad, por sí sola, no nos solucionará los problemas", reiteró.

Además de prometer ayudas financieras, el Consejo Europeo de la semana pasada, que según García-Margallo "marcó un antes y un después", acordó además la recapitalización directa de las entidades financieras, como quería España para evitar incrementar su deuda pública, gracias a que Alemania flexibilizó la rígida postura mantenida hasta entonces.

La Unión Europea (UE) también abrió la puerta al uso de fondos europeos de rescate para comprar deuda de países acosados por los mercados como España.

PARÍS, 3 JUL (EFE).- El crecimiento económico de Francia será del 0,3 % en 2012, cuatro décimas menos de lo previsto inicialmente, según declaró hoy el primer ministro galo, Jean-Marc Ayrault, quien revisó así a la baja las previsiones del Ejecutivo precedente.

El jefe del gobierno francés admitió ante la Asamblea Nacional de su país que el aumento previsto del Producto Interior Bruto (PIB) pronosticado por el Ejecutivo que presidió el conservador Francois Fillon no puede cumplirse este año.

Ni tampoco el próximo, puesto que en 2013 el pronóstico del Gobierno de izquierdas que preside Ayrault es que el PIB crecerá el 1,2 %, frente al 1,7 % esperado según las previsiones precedentes.

El crecimiento previsto de la economía gala para el año próximo se dota así de una dosis de "prudencia y sinceridad", según explicó Ayrault ante los diputados, quien dijo además: "sabíamos que el presupuesto de 2012 tenía subvaloraciones de gastos y estimaciones demasiado optimistas sobre los ingresos".

"La situación es grave. No es una sorpresa", estimó el primer ministro, que se refirió al informe del Tribunal de Cuentas francés que el lunes estimó que harán falta este año hasta 10.000 millones de recortes suplementarios de gastos para cumplir con los objetivos de déficit público.

Ayrault confirmó por otro lado que se mantiene el propósito de reducir al 4,5 % del PIB el déficit público en este año y dijo que el proyecto de ley de revisión presupuestaria de este año tendrá en cuenta las conclusiones de la auditoría de las cuentas públicas hechas por esa instancia oficial.

ATENAS, 3 JUL (DPA) - A Atenas le espera una negociación dura con los representantes de la Unión Europea (EU), el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Central Europeo (BCE). Prácticamente no se ha cumplido ninguna disposición del paquete de ahorro y apenas se han puesto en marcha reformas, pero ahora regresa la troika de los acreedores y hará preguntas.

A su vez, el nuevo gobierno que dirige el conservador Antonis Samaras confía en poder flexibilizar el rígido programa de ahorro.

La presión sobre el nuevo régimen también viene de desde abajo, pues más de una de cada dos personas en Grecia está sin trabajo. A diario cierran decenas de comercios y los empleadores han visto cómo en los últimos tres años sus ingresos se han reducido en casi el 50 por ciento.

La troika va a insistir en las duras condiciones del paquete de ayuda. Hay que despedir a 15.000 funcionarios públicos antes de que acabe el año. Y hasta 2015 tienen que ir a la calle 150.000. Los salarios se tienen que seguir recortando y hay que reducir la administración pública. Y eso es algo que el gobierno de coalición de conservadores, socialistas y la Izquierda Democrática no se pueden permitir.

En el acuerdo de coalición se afirma que se quiere abrir camino "al crecimiento" y que se quiere cambiar parte del paquete de ahorro "sin poner en peligro el rumbo europeo del país ni su permanencia en la eurozona".

El gobierno desea además "deshacer las injusticias" que se han cometido en los últimos años con las pensiones y los salarios más bajos. Además prevé que en el futuro el sueldo por desempleo se cobre hasta 24 meses en lugar de un año. A su vez, el gobierno quiere imponer que se dé dos años más de plazo para cumplir con las medidas de ahorro.

"No habrá más recortes de salarios y pensiones; no habrá nuevos impuestos", se asegura en el tratado de coalición como "aspiración conjunta". Y en lo que se refiere a adelgazar la administración, las estructuras estatales, se señala que no habrá más despidos. La cifra de funcionarios se reducirá paulatinamente de forma que sólo se reemplazará una de cada diez vacantes de las personas que se jubilen.

"Cuando los acreedores escuchen esto van a perder los estribos", afirmó un destacado funcionario del Ministerio de Finanzas que participa en las negociaciones con la troika. Es por ello que el gobierno ya ha aclarado que estas son aspiraciones que se irán planteando en los próximos cuatro años, cuando se den las condiciones para ello.

Atenas se concentra ahora en la privatización y la fusión de numerosas empresas estatales. Se avecina una espectacular oleada de privatizaciones, ha filtrado el gobierno a la prensa. Y con ello se podría referir a los ferrocarriles (OSE), la lotería estatal, las centrales de gas, los tranvías de Atenas, varios puertos y aeropuertos.

Y con ello el gobierno ya tiene un primer frente abierto con la oposición, pues Alexis Tsipras, líder del principal partido opositor, Syriza, lo acusa de querer mantener el paquete de ahorro con todas las desventajas para la sociedad griega.

Además, pidió al gobierno que no reciba a la troika mientras Grecia no sea tratada como España e Italia. Con ello se refiere a que 50.000 millones de euros destinados a la recapitalización de los bancos griegos no recaigan sobre la deuda del Estado, medida que permitiría reducir el déficit público.

A Grecia se le agota el tiempo, advierten continuamente los comentaristas en Atenas. Y Jrg Asmussen, miembro del directorio del BCE, fue claro en su intervención en Atenas el lunes, cuando dijo que la "única solución" para el país, altamente endeudado, es seguir adelante con el paquete de ahorro. "El nuevo gobierno de Grecia no debería perder tiempo en una flexibilización del memorándum (del paquete de ahorro)", advirtió.

Los analistas en Atenas lo dicen todavía más claro: El precio de las medidas de ahorro hasta la fecha lo han pagado los trabajadores y propietarios de pequeños comercios. El Estado todavía no ha emprendido las reformas necesarias y la evasión de impuestos sigue floreciendo.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez

Reseña Cablegráfica: Yenlys Samón Antomarchi **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
